



# Vier-Tore-Stadt Neubrandenburg

## Beschlussvorlage

Drucksachen Nr.:

BV/VII/0543

Beschlussdatum:

Beschluss-Nr.:

Gegenstand:

Etablierung einer Neubrandenburger „Praktikums-Cloud“

Behandlung:

öffentlich

Einreicher:

CDU/FDP-Fraktion

Beratung	Sitzungs- datum	Abstimmungsergebnis				Bemerkungen
		Ja	Nein	Enth.	Bef.	
Hauptausschuss	17.11.2022					zurückgezogen
Finanzausschuss	23.11.2022					Kenntnisnahme
Ausschuss für Generationen, Bildung und Sport	23.11.2022					Kenntnisnahme
Stadtentwicklungsausschuss	24.11.2022					Kenntnisnahme
Hauptausschuss	01.12.2022					Kenntnisnahme
Stadtvertretung	15.12.2022					

Neubrandenburg, 21.11.2022

gez. Björn Bromberger  
Vorsitzender der CDU/FDP-Fraktion

### **Beschlussvorschlag:**

Auf der Grundlage des § 22 Abs. 2 der Kommunalverfassung für das Land Mecklenburg-Vorpommern (KV M-V) werden durch die Stadtvertretung Neubrandenburg folgende Beschlüsse gefasst:

1. Die Stadtvertretung beauftragt die Wirtschaftsförderung der Vier-Tore-Stadt Neubrandenburg, eine „Praktikums-Cloud“ für Neubrandenburg bis Ende des zweiten Quartals 2024 umzusetzen.
2. Die Etablierung der „Praktikums-Cloud“ wird in Zusammenarbeit mit den Wirtschaftsverbänden der Region, der Agentur für Arbeit und den Praktikumsbeauftragten der Schulen im Stadtgebiet vorangetrieben
3. Die Stadtverwaltung wird beauftragt, die Veröffentlichungs- und Bewerbungsmöglichkeiten (z. B. auf der NB-App) für eine Cloud zu prüfen.

### **Finanzielle Auswirkungen:**

Die Kosten werden auf 10.000 € geschätzt. Die Verwaltung soll die Kosten im Haushalt 2023 einplanen.

### **Klimarelevanz:**

- Auswirkungen auf den Klimaschutz
- ja, positiv\*
- ja, negativ\*
- nein

\*Erläuterung:

### **Begründung:**

Die aktuellen wirtschaftlichen Herausforderungen, die unternehmensspezifisch zu betrachten sind, zeigen die Notwendigkeit, sich mit einer langfristigen wirtschaftlichen Förderung in unserem Stadtgebiet zu beschäftigen.

Gespräche mit den Unternehmern des Stadtgebiets zeigen, dass unabhängig aktueller politischer Entwicklungen der Fachkräftemangel branchenübergreifend eine enorme Belastung darstellt.

Schulpraktika sind im Bereich der Berufsorientierung ein zentrales Mittel, um Schülerinnen und Schüler sowie Unternehmen zusammenzubringen. Sie zeigen jungen Menschen Einblicke in verschiedene Tätigkeitsfelder und sollen die Frage beantworten, ob die Schülerinnen und Schüler eine berufliche Perspektive im Unternehmen beziehungsweise einem Berufsbild sehen.

Praktika können ebenfalls einen Beitrag dazu leisten, dass Schülerinnen und Schüler frühzeitig an Unternehmen der Region gebunden werden.

Oftmals endet die Möglichkeit von Praktika im Rahmen des Schulpraktikums. Der vorliegende Beschlussantrag möchte durch eine Cloud-Lösung ein digitales „Schwarzes Brett“ in unserer Vier-Tore-Stadt etablieren, dass jungen Menschen und Unternehmern eine einfachere Vernetzung ermöglicht.

Die „Praktikums-Cloud“ soll es Unternehmen ermöglichen, dass diese ihr Praktikumsportfolio (mögliche Tätigkeitslänge, Mindestalter, Anforderungen, Kontaktdaten, Tätigkeitsfelder) veröffentlichen können. Hierdurch können vor allem Unternehmen auf sich aufmerksam machen, welche Praktikanten werben wollen.

Dieses Schwarze Brett soll im digitalen Raum leicht zugänglich und öffentlich beworben aufzufinden sein, so dass eine intensive Nutzung durch Anbieter (Unternehmen) sowie Nachfragenden (junge Menschen) stattfindet.

Jungen Menschen unserer Stadt wird es auf dem digitalen Weg einfacher gemacht, Unternehmer zu finden, die sich bewusst als Anlaufstelle eines Praktikums präsentieren. Somit können vor allem Praktika, welche auch außerhalb des Schulpraktikumsrahmen stattfinden, ermöglicht und vereinfacht werden.

Die Unternehmen unserer Stadt sind auf junge Fachkräfte aus unserer Region angewiesen. Leider bleiben jährlich zu viele Ausbildungsstellen frei. Eine innovative „Praktikums-Cloud“ kann dazu dienen, eine regionale und stadtgebietsorientierte sowie frühzeitige Berufsorientierung zu betreiben.